

Oscar Castro en el tiempo

66 € 175

de Ghese, lunes, 1º. XI-1981 p. f.

Treinta de Octubre de 1947. La tarde de ese día vi por última vez con vida al poeta y amigo Oscar Castro Zúñiga. Me alcé del segundo piso del pabellón en donde imaginaba el autor de "Camino en el Alba" recuperar su ya quebrantada salud —Hospital del Salvador en Santiago— con la promesa de retornar el 2 de Noviembre. La razón de mi ausencia de dos días radicaba en que como oficial de Cabineros, cubriría servicio en el Cementerio General.

Ya de retorno en la mañana del día 2 de Noviembre, hallé la cama vacía. Un enfermo vecino de Oscar me informó de su muerte en el día anterior. Me agregó que el difunto yacía en la morgue del centro hospitalario. Tras dialogar con el director del hospital salí rauda en demanda de un teléfono para avisar a Rancagua el infiusto acontecimiento.

Han transcurrido de su óbito 34 años y el recuerdo de ese gran valor de la poesía y de la prosa aún está vivido en mi recuerdo. Lo cono ci una gélida y gris mañana del mes de julio de 1986, en la puerta del diario "La Tribuna" de Rancagua (desaparecida publicación), cerca del mediodía. Su voz suave y pausada —hablaba casi en susurro— no obstante, manaba una cierta atracción. Al poco rato tenía la sensación de haberlo conocido de siempre. Cordial, fraternal, hacía de la amistad un culto. No recordé haberlo visto jamás alterado. Siento piedad —decía— por los ligeros de genio.

La tarde última que conversé con el bardío rancagüino, en un momento me anunció su deceso. Me gustaría partir a lo desconocido —puntualizó con tranquilidad su ma— en este mes de Octubre. Por qué? me atreví a preguntar. En Octubre murió Pedro Antonio González. A propósito de Pedro Antonio González —insistí con un dejo instintivo— conozco una anécdota extraordinaria cuando yacía en su lecho de enfermo en el hospi-

tal. Unos amigos que le visitaban, le preguntaron sobre un grueso paño que lucía en torno de su cabeza. Respondió González que el médico le había puesto ese "turbante" con unas yerbas húmedas para bajarle la fiebre. Y agregó muy serio: "Yo creo que el doctor está equivocado. El me colocó este turbante oriental para que antes de morir tenga la sensación de conforto".

Hoy en la mañana llegarán hasta su tumba en la necrópolis de Rancagua sus amigos "Los Inilitiles" (Grupo Literario fundado por Oscar) a poblar de murmullo la paz de su reposo.

Renán Andrade Martínez
Periodista

Oscar Castro en el tiempo [artículo] Renán Andrade Martínez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Andrade Martínez, Renán

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Oscar Castro en el tiempo [artículo] Renán Andrade Martínez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

[Mapa](#)